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会長挨拶 

自治会法人西大沼二丁目自治会 

会 長 武藤輝夫 

 

 陽春の候、自治会員の皆様には、益々ご健勝のこととお喜び申し上げます。平素は、自治

会活動に格別のご理解とご協力を賜り誠にありがとうございます。 

 

さて、令和２年度の自治会活動については、一昨年暮れに発生しました新型コロナウイル 

ス感染拡大により、死亡される方が増えていく中で５月には国から緊急事態宣言が発令され 

「三密」となる集会等を控えるよう要請がありました、特に持病を抱える人や高齢者は感染

のリスクが大きいということもあり、会員の方々の安全・安心を第一に考え自治会館も一時

閉鎖するなどの対応を行いました。その後もコロナの感染者は拡大する一方となり、会員の

皆さんの楽しみな行事でもある夏祭り等、ほとんどの自治会活動が中止となってしまい、こ

れまでに経験したことのない１年となりました。 

 

 そんな中でも自治会としては以下のことを実施いたしました。 

一つ目は、各家庭への防災グッズの配布です。東日本大震災以降、熊本地震や西日本豪雨

と災害が多発する中、自治会としても防災に対する意識の拡大を図ることを目的として防災

フェスタを計画しましたが、コロナ禍の影響で中止となってしまいました。そこで各家庭に

防災グッズを配布することとしました。期限付きの中身もありますが、今後は各家庭で補充

して活用していただきたいと思います。これは新規に入会される方にもお配りいたしており

ます。今後も必要と思われるものを配布していく予定です。 

 

 二つ目は、森林公園への防犯カメラの設置です。設置の動機としては、数年前に当自治会

の会員が亡くなられるという痛ましい事件がありました。もし防犯カメラがあったら、とい

う思いと今後のことも考慮して設置することにいたしました。今後は、公園内で遊ぶ子供た

ちの安全と何かあった場合の公共機関等への協力のため維持管理を行ってまいります。 

 

 新型コロナウイルスの感染者が拡大している中で、対応するワクチン開発も進められてい

る訳ですが、国内における接種時期や安全性が未だ明確にされない現状においては、マスク

の着用や手洗いの励行、できるだけ密を避けた行動など、会員の皆様個々による防護が一番

大切なことだと思います。 

今後も自治会活動へのご協力をよろしくお願いいたします。 
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＜第１号議案＞ 

令和２年度 事業報告 

 

１． 防犯･防災･建設交通安全の各事業 

 [防犯部] （防犯部長 11区長 福多 寛、防犯副部長 ３区長 小林 和子） 

＜自治会員と役員が一体となり、各種犯罪を未然に防止し、安心・安全に暮らせる地域を確保

するため、各種パトロールを実施しました。また防犯に対する啓蒙活動を実施しました＞ 

 

① 大野中地区防犯活動への参加 

６月１５日 令和２年度「防犯活動実施計画書」を提出。 

・大野中まちづくりセンター防犯講習会、大野中地区防犯協会主催防犯講話は中止。 

② 防犯灯の維持管理 

防犯灯の新規設置は２台（８区内）、ＬＥＤ電球取替 1個（９区内）。 

③ 防犯パトロール 

防犯部長・月担当区長・組長・会長・副会長・有志により、月１回の夜間パトロールの実施。 

防犯灯の点灯状況や、消火器設置状況の確認を行いました。 

・各区長・組長により月１回任意の日時に自区内パトロールを実施。 

12月 29日 全役員・区長により、年末警戒パトロールを実施。２0名参加。 

④  防犯のぼり旗他 

・「空き巣にご用心」「防犯パトロール実施中」の、のぼり旗を新たに１０本増設。 

・「パトロール強化地域」等ポスターをプレート強化紙質に変更、順次取替中。 

⑤ その他 

12月 21日～24日 森林公園子ども広場に防犯カメラ設置。 

 

 

[防災部] （防災部長 6区長 清水 惣市） 

＜火災と不意の震災に備え、機器の管理、災害発生時の訓練を実施いたしました＞ 

 

① 消火器点検・管理 

  ６月 ７日・12月 6日 消火器点検を実施。 

 １０月18日 １０区内No3消火器収納ケース不良のため取替。 

１１区内No32消火器を撤去、７区内に移設。 

    1月21日 自治会館1階厨房内No44二酸化炭素消火器を期限切れのため産廃処分。 

以上により、消火器は現在64か所となります。 

② 防災備品点検 

 １１月 ８日 棚卸しを実施し、不足分の備品購入。 
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③ その他 

１０月１８日 防災グッズを各家庭に配布。 

１１月１５日 大野台小学校避難所運営訓練に参加。 

コロナ禍での訓練を実施、役割りの見直しや受付方法、体育館の収容人数等問題 

点の確認を行い、避難所運営方法の改善の必要性を感じた。 

④ 中止となった行事 

 ５月１6日 西二防災フェスタ 

 

 

[建設交通部] （建設交通部長 12区長  山崎 良二） 

＜自治会館と森林公園倉庫の維持整備、地域の交通事故防止のため破損したのぼり旗の取替や交

通安全に関する啓発活動を行いました。＞ 

 

① 毎月２０日【交通安全の日】に大野台小学校通学路にて、登校児童の安全確認に協力。 

② ２丁目３８番地の駐車場のくぼ地の補修を実施。（令和２年１１月１１日） 

③ 自治会各行事及び関連諸団体の行事に際しての交通整理と会場整理については、新型コロナウ

イルスの感染拡大防止のため全ての行事が中止となりました。 

④ 中止となった行事 

   ５月１６日 西二防災フェスタ 

   ７月２５日 西二夏まつり 

   ９月２７日 大沼神社祭礼子ども神輿祭り 

  １２月 6日 西二餅つき大会 

 

 

２． 環境・福祉事業 

[環境部] （環境部長 7区長 大沼 律子、環境副部長 10区長 小笠原 直美） 

＜令和 2 年度事業計画に基づき、相模原市と協働し「きれいなまちづくり」を目指し、環境整備

を推進しました。＞ 

 

① 相模原市条例「市民地域清掃の日」への参加 

5月３１日を市民清掃の日とし、ビニール袋、土嚢袋を用意配布し、会員全員で地域内の住宅

周辺、道路沿いの清掃、側溝の汚泥の掻き出し等の清掃を実施、集めたゴミは相模原市に回収

処理してもらいました。 

②  環境整備 

・毎月第３日曜日９時より当番担当区と有志により、森林公園子ども広場と周辺緑地帯、歩道

植栽部分、自治会館の清掃を実施しました。 

  ・相模原市との子ども広場管理契約、子ども広場設置要綱の趣旨を遵守し、遊具等の安全点検 

を行い、設置点検表に記載して適切な運用を行いました。 
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③ その他 

・４区内持ち主不明アパート周辺の環境維持のため、除草シートを敷設。 

④ 中止となった行事 

    １１月 1日 大野台中学校 PTA主催こもれびの森環境整備。 

１１月１５日 大野中地区自治会主催こもれびの森「畑地かんがい用水路」の環境整備。 

   ・相模原市資源循環推進課主催「まち美化路上喫煙防止合同キャンペーン」。 

   ・相模原市資源循環推進課主催「リサイクル工場見学会」＆廃棄物減量推進委員講習会。 

 

 

[福祉部] （福祉部長 2区長 寒河江 知幸） 

＜各種福祉募金活動を行いました。また敬老の日にご長寿をお祝いするとともに、小学校入学の

お祝いをさせていただきました。＞ 

 

① 募金活動 

  7月 日本赤十字社員増強運動募金         81，588円 

  ７月 社会福祉協議会賛助会員募集         133，300円 

                  募金額合計 214，888円（前年度＋5，983円） 

  赤い羽根共同募金、年末たすけあい共同募金については、新型コロナウイルスの感染拡 

  大防止の観点から募金を取りやめることとしました。 

    皆様の温かいご協力ありがとうございました。 

② ご長寿のお祝い 

敬老の日のお祝いとして、７０歳以上の皆様（３４３世帯：前年比＋１１世帯）に「カステ

ラ巻きとブッセ」「お茶」をお届けしました。 

③ 小学校入学のお祝い 

会員と同居の新小学一年生（１８名：前年比＋９名）にギフト券をお届けしました。 

 

 

３． 文化・体育事業 

  [文化部] （文化部長 １区長 山田 昭人） 

＜事業計画に従い、会員の親睦をはかるため下記の行事を計画しましたが、新型コロナウイルス

の感染拡大防止のため全ての行事が中止となりました。＞ 

 

① 中止となった行事 

5月 1６日 西二防災フェスタ 

7月 2５日 西二夏まつり 

９月１３日 よさこい RANBU 

9月２７日 大沼神社祭礼子ども神輿祭り 

１２月 ６日 西二もちつき大会 
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[体育部]（体育部長 13区長 前田 昌宏） 

＜スポーツを通して会員相互の交流を深め、地域の親睦を図るため大沼公民館体育部と協力連携

して体育行事を計画しましたが、新型コロナウイルスの感染拡大防止のため全ての行事が中止と

なりました。＞ 

 

① 大沼公民館体育部員として各種打ち合わせに参加。 

② 中止となった行事 

６月１４日  スローピッチソフトボール大会 

７月 ５日  ビーチボールバレー大会 

１１月 ８日  グランドゴルフ大会 

２月１４日  卓球大会 

 

 

広報部 （広報部長 4区長 庄子 敏江、広報副部長 14区長 宮城 岳） 

＜回覧・配布物の配布、町内掲示板（８か所）への掲示物の掲示、自治会主催行事の PR活動 

などを行いました。＞ 

 

① 各戸配布物・回覧物 

・各戸配布物「館報おおぬま」など 

・回覧物：自治会発行文書/行事関係、「大野中情報（大野中地区自治会連合会）」 

 公民館諸行事、社会福祉協議会、警察関係、大野台小・中学校関係、大野中老人クラブ   

連合会など 

② 掲示板の取替 １か所を窓付き掲示板に取替（４区遊歩道脇） 

 

 

育成部 （育成部長 ５区長 髙橋 章哲） 

  ＜西大沼二丁目地区の青少年の健全な育成を目的として、子ども会の活動サポート、自治会各種

行事への協力がメインですが、新型コロナウイルスの感染拡大防止のため全ての行事が中止と

なりました＞ 

 

① 青少年健全育成協議会委員としての活動実施 

７月１７日  令和２年度総会出席 

令和２年度テーマ「子どもたちのために“今”私たちができること」 

９月１８日 情報交換会に参加（１月は中止）、講演会も中止。 

② 中止となった行事 

   5月 16日 西二防災フェスタ 

   7月 25日 西二夏まつり 

   9月２7日 大沼神社祭礼子ども神輿祭り 

  １２月 6日 西二餅つき大会 
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管理部 （管理部長 8区長 松山 京子、管理部副部長 9区長 田島 倫子） 

＜自治会館の鍵の管理、利用者に使用上の説明と使用料金の徴収、自治会館各室の使用状態の点

検及び清掃、備品の管理を行いました。＞ 

 

①  自治会館使用申請（申込書）の受理 

②  自治会館使用料金の徴収、緊急事態宣言期間の会館一時閉鎖による返金 

③  自治会館利用者カード（チェックシート）の受理 

④  自治会館各室の使用状況の点検確認 

⑤  毎月の清掃日における自治会館周りと会館内部の清掃 

⑥  自治会館使用備品・消耗品の管理及び補充 

⑦  その他 

・トイレの窓の閉め忘れが数回、トイレットペーパーの持ち帰りがありました。 

  ・吸い殻入れの瓶が割れて中身が散乱しました、今後は持ち帰りにご協力願います。 

  ・サーキュレーターの消し忘れがありました、ご注意願います。 

 

会館利用状況は以下のとおり 

Ａ： 総使用件数・総利用者数 

月 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 1 2 合計

使用回数 4     1     1     12   16   13   14   15   15   14   3     9     117      

利用者数 40   36   8     214 243 216 228 203 221 183 46   159 1,797    

Ｂ：自治会定例会及び公認補助金団体の使用 

月 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 1 2 合計

使用回数 2     1     1     2     5     5     5     5     6     5     0 4     41         

利用者数 20   36   8     32   81   80   72   81   114  81   0 101  706      
         

C： 有料の使用件数・利用者数・使用料金額 

月 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 1 2 合計

使用回数 2 0 0 10 11 8 9 10 9 9 3 5 76

利用者数 20 0 0 182 162 136 156 122 107 102 46 58 1,091

金額
（円）

1,600 0 0 7,200 8,600 5,600 6,400 7,000 6,400 6,400 2,200 5,000 56,400 
 

 

 

 

 

 



- 8 - 
 

分科会活動（プロジェクトチーム） 

[西大沼二丁目自治会自主防災隊分科会]（主担当：大塚副会長／石井副会長／清水防災部長） 

・災害時優先救出者リストの更新、事務所への対象者地図の新設 

  引き続き、「災害時優先救出者リスト」を更新した。（４７名） 

・自主防災隊マニュアル 

自主防災隊における役割分担を平常時／災害時に分けて案を作成。今後は継続に向けた 

内容の検討を行っていく。 

 ・１１月１５日 大野台小学校避難所運営協議会訓練に参加。 

 

[ご高齢者見守り分科会] （主担当：添野副会長／滝田事務局長） 

7０歳以上の方がお住まいの会員世帯に「おたより」を配布。 

振り込め詐欺等の被害防止や健康管理、緊急時の対応等についてご案内しました。 

 

[森林公園子ども広場等整備分科会] （主担当：小菅副会長／山崎建設交通部長／大沼環境部長

／小笠原環境副部長） 

残ったコンテナ周りの不要な備品や消耗品を処分しました。作業は次年度も継続して行います。 

 

 [自治会行事あり方検討分科会] （主担当：藤谷副会長／山田文化部長） 

 今年度はコロナ禍により、中止となった行事が多かったため発展的な意見交換ができなかった

が、今後も自治会員の高齢化や若年層との乖離解消に向け、事業縮小等について検討していく

こととし、次年度以降も継続して実施していきます。 

 


